
За ответами о степени влияния и перспективах про-
фсоюзного движения в России редакция «За Справед-
ливость» обратилась к известному профсоюзному, 
общественному и политическому деятелю, депутату 
фракции «Справедливая Россия» в Государственной 
Думе, вице-президенту Конфедерации труда России 
ОлеГу Шеину. 

- Олег Васильевич, по образованию Вы историк, че-
ловек сугубо умственного труда. Что Вас привело в про-
фсоюзное движение или, как говорят, «к работягам»? 

- Моё активное участие в политической жизни страны 
началось с семнадцати лет, в 1989 году. А профессия исто-
рика, которой тогда меня обучали, позволила довольно 
быстро сделать вывод: после распада СССР новая Россия 
вместо демократии получила капитализм в олигархическом 
варианте. В этой ситуации стало понятно, что труд должен 
защищать себя сам. 

Судьба свела меня с интересным человеком, Юрием Ле-
оновым, лидером профсоюзного движения «Защита». Об-
щение и совместная работа с ним показали, что в борьбе с 
«новыми» хозяевами жизни за права рабочих эффективны 
профсоюзы. 

Это подтвердила многолетняя борьба созданной в 1995 
году при моём участии на предприятиях Астраханской об-
ласти сети профсоюзов «Защита». Организация получи-
лась боевой и сплочённой. Именно эти качества профсоюза 
позволили сохранить предприятия области от разорения, 
выбить долги и вернуть работникам заработную плату. По-
ложительный опыт придал уверенности в правильности вы-
бранного направления и методов борьбы.

- Со времён СССР старшее поколение помнит про-
фсоюзные взносы, профсоюзные собрания, профсо-
юзные здравницы. Какие перспективы у таких профсо-
юзных организаций? 

- В СССР профсоюзы были профанацией, выполняя 
функцию приводного ремня от директора к сотрудникам. Их 
наследником стала ФНПР во главе с Шмаковым. Достаточ-
но привести несколько примеров. В период приватизации 
ФНПР стояла не на стороне работников. И дальнейшие 
позиции ФНПР по поддержке нового трудового Кодекса с 
запретом права на забастовки и согласования увольнения 
работников с профсоюзом – это и есть результаты деятель-
ности этой организации. Соглашательская позиция ФНПР 
привела к произволу на рынке труда. Что закономерно по-
влияло на падение популярности и отток людей из ФНПР. 

- Каково положение людей труда в сегодняшней 
России? Кто защищает их против произвола работода-
теля? 

- На российском рынке по официальным данным сегод-
ня занято 82 млн. человек. При этом только 45 млн. отчисля-

ют деньги в пенсионный фонд. По-
лучается, что более 40% находятся 
в тени. Это серьёзная проблема, если официальных работ-
ников мало-мальски защищает Закон (достаточно написать 
заявление при незаконном увольнении, невыплате заработ-
ной платы и т.д. в Трудовую комиссию или в прокуратуру), то 
все остальные остаются один на один со своими проблема-
ми по защите собственных прав.  

- Получается, что работник должен защищать себя 
сам?

- Любой человек должен надеяться в первую очередь на 
свои силы и защищать себя сам. И не только перед рабо-
тодателем. Но и в частной жизни, как собственник жилья 
перед Управляющей компанией, как гражданин активно вы-
ражать свою позицию на выборах. Никто не будет решать 
его проблемы. Такое иждивенчество, надежда, что кто-то 
со стороны придёт и поможет – иллюзия. Каждый должен 
пройти свою часть пути. К сожалению, в нашем обществе 
эта патерналистская психология господствует у большинст-
ва населения.

- А профсоюз?
- Он должен консолидировать активных, которые объе-

динившись, готовы совместно отстаивать свои права. 
- но ведь процесс создания независимого профсою-

за на предприятиях непростой, а иногда просто печаль-
ный: от увольнения до физического воздействия? 

- В борьбе работников за свои права ключевое слово 
- «борьба», которое требует от участников процесса реши-
тельности, боевого настроя, готовности к противостоянию. 
Иного не дано.

- В России будущее за зависимыми или независи-
мыми профсоюзами?

- Зависимые профсоюзы – это симулякр. Профсоюзы не 
могут быть зависимыми, как осетрина, которая может быть 
только первой свежести. Или они независимые, или это не-
профсоюзы, а что-то другое.

- Каковы перспективы профсоюзного движения? 
Может ли профсоюзное движение стать локомотивом 
перемен в российском обществе?

- В развитых странах прослеживается тенденция изме-
нения роли профсоюзного движения, сокращение людей в 
профсоюзах. Это связано с изменением характера труда. 
Уменьшились размеры коллективов, ручной труд заменя-
ется автоматами. Эпоха больших многотысячных коллек-
тивов с их острой профсоюзной борьбой, характерной для 
XX столетия, ушла вместе с веком. Но профсоюзы создали 
цивилизованную законодательную платформу взаимоотно-
шений между наёмным работников и работодателем, вос-
питали особую культуру труда.

Россия не прошла этот путь. Он оборвался в начале 20-х 
годов прошлого века, когда большевики, по сути, лишили 

профсоюзы не только влияния в экономике, но и самосто-
ятельности внутри самой организации. С этой точки зрения 
у нас огромные перспективы. Именно для этих целей была 
учреждена в 1995 г. Конфедерация труда России.

- Какие перспективы и планы у Конфедерации труда 
России?

- Подробно нет смысла рассказывать о КТР, можно 
заглянуть на сайт организации: он достаточно инфор-
мативен. Хочу подчеркнуть, что одна из важнейших за-
дач КТР – это воспитание новой культуры взаимоотно-
шений работника и работодателя. Наверное, это самое 
сложное. Консерватизм очень силён у россиян. И это, 
наверное, одна из главных причин торможения любых 
начинаний, которые требуют от работников активности 
и солидарности. 

- есть ли примеры успехов Конфедерации труда 
России?

- Примеров довольно много. Приведу из последних ре-
зонансных. Это борьба лётчиков и авиадиспетчеров компа-
нии «Аэрофлот» за свои права. В результате руководство 
компании было вынуждено пересмотреть свои позиции в 
части дополнительных отпусков и повышения заработной 
платы. Сегодня заработная плата у лётчиков выросла и ста-
ла выше, чем у их коллег из Европы.

- Самарская область относится к промышленным 
регионам России. Работают ли отделения Конфедера-
ции на самарских предприятиях? есть ли положитель-
ный опыт взаимодействия?

- В Самарской области создан Межрегиональный про-
фсоюз «Рабочая ассоциация» (МПРА), который входит в 
КТР. Лидер МПРА Пётр Золотарёв. Тольяттинцы знают его 
как принципиального человека, который в середине 2000-х 
годов активно боролся за права работников «АВТОВАЗа».  
КТР -  организация, которая открыта всем активным гра-
жданам России. Самара – крупный индустриальный цент 
Поволжья. Поэтому при обращении со стороны представи-
телей предприятий о создании профсоюзов КРТ готова ока-
зывать юридическую и солидарную помощь.

- Какие слова в адрес трудящихся Самарской об-
ласти как лидер профсоюзного движения Вы поддер-
живаете: «тяжело всем, надо ещё потерпеть»; «будут 
перемены, и нам всем станет легче»; «не надо ждать 
милости от капитала, надо бороться за свои права»; 
«государство должно заботиться о своих гражданах»; 
«только сильный лидер способен решить вопросы тру-
дящегося человека»?

- Я лучше расскажу притчу. Ученик спросил сенсея: 
«Долго ли ждать перемен?» «Если ждать, то долго», - отве-
тил сенсей.
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История человечества сформировала два способа влияния на 
общественно-политическую ситуацию: мирный и радикальный. 
Первый традиционно связан с выборами и реформами, второй 
– с протестами и революцией. Однако существует ещё одно 
направление, которое в нашей стране пока не стало определя-
ющим фактором влияния на общественно-политическую ситуа-
цию в стране. Это профсоюзное движение.



ИНФОРМАцИОННый бЮЛЛЕТЕНь справедливость2 заза

Однажды автор этого материала 
стал свидетелем такой сцены. Пенсио-
нерка лет за 80. С палочкой. В глазах 
какая-то смиренная безысходность. 
Сын умер, невестка с детьми осталась 
в квартире. Старушка боится, что её на 
старости лет попросят из собственно-
го жилья. Пенсионерка ничего не тре-
бует, но так жалобно повторяет: «Они 
хотят меня выгнать! Помогите!..»

Типичная история. Не собираюсь выдавливать слезу, 
но как говорил герой одного фильма: «без дураков». Здесь 
всё подлинно: боль, слёзы, обиды, горе. И помощь… Тоже 
«без дураков».

И это не какая-то социальная структура, которой по 
долгу службы положено помогать «сирым и убогим» и 
сеять «доброе и вечное». Не многие знают, а жаль, что у 
«Справедливой России», кроме традиционной полити-
ческой, есть огромный пласт работы, направленной на 
помощь населению: «Против чего? Правильно, не-Спра-
ведливости». Её координируют созданные три года назад 
центры защиты прав граждан.

Зашёл на сайт «Справедливой России». Смотрю ин-
формацию о цЗПГ. цитирую на выбор: «барнаул: заста-
вили ЖЭК провести перерасчёт за ОДН и вернуть людям 
66 400 рублей»; «Санкт-Петербург: добились бесплатного 
лекарства для диабетика»; «брянск: заставили чиновников 
отремонтировать сорванную ураганом крышу барака».

Действуют по всей России: от Калининграда до Кам-
чатки. Прекрасно. Заставили, помогли, привлекли, доби-
лись… Что это бюро добрых услуг? А где же те, кто по дол-
гу службы, так сказать, обязан?..

Чувства противоречивые. Но главное понимаешь, что 
эти «малые дела» более человечны и важны, чем все эти 
«большие победы» на олимпиадах, чемпионатах и универ-
сиадах.

Это хорошо, когда есть место, где любой может найти 
защиту. И ещё понимаешь, что-то заржавело в королевст-
ве и в механизме ручного управления, коль постоянно тре-
буется исполнителям волшебный пинок. 

О буднях приёмной цЗПГ «Справедливой России» в 
Самаре, что на улице Никитинской в доме 96, мы решили 
побеседовать с её руководителем Сергеем Владимирови-
чем Харламовым 

- Сергей, в чём миссия центра защиты прав 
граждан?

- Одна из бед нашей жизни - слабое информационное 
обеспечение граждан в социальной сфере. Казалось бы, 
есть интернет, но многие граждане просто не знают своих 
прав на получение мер социальной поддержки, а так как 
все указанные меры носят заявительный характер, то и не 
пользуются ими. Поэтому большая часть приёма уходит на 
разъяснительную работу и помощь в составлении жалоб.

- А какова дальнейшая судьба этих заявлений?
- Подготовленные документы передаём в самые раз-

личные инстанции. Чаще всего в жилищную инспекцию 
Самарской области, министерство социально-демог-
рафической и семейной политики Самарской области, 
министерство здравоохранения Самарской области, ми-
нистерство энергетики и ЖКХ Самарской области, в про-
куратуру.

-Как можно попасть в приёмную?
- Наш центр находится в районе Губернского рынка по 

адресу улица Никитинская, 96. Открыт с понедельника по 
пятницу с 10:00 до 19:00.

- и что мне 
будет оказана 
помощь по лю-
бому вопросу?

- В центр можно обратиться с любой проблемой: ЖКХ, 
здравоохранение, образование, пенсионное и льготное 
обеспечение, трудовые отношения. Мы проконсультируем и 
поможем составить жалобу в нужную инстанцию.

- Подытожим: помощь в цЗПГ будет оказана 
всем.

- Да.

- А сколько за год проходит людей, с которыми 
была проведена определённая работа?

- В Самаре за 2018 год на приём пришло 357 человек, а в 
Тольятти – 170. было сделано за этот же год 30 депутатских 
запросов.

- С чем идут люди?
- С чем только не идут. О социальных выплатах и ком-

пенсациях я сказал. Очень много вопросов по медицинско-
му обслуживанию. Острый - отсутствие узких специалистов 
(гастроэнтеролог–детский, аллерголог). Доходит до того, что 
на весь город – один-два узких специалиста. Или проблема 
огромных очередей к специалистам. Она произрастает из 
предыдущей, очереди растягиваются на месяцы, вследст-
вие чего, люди получают несвоевременное лечение. Ещё 
тенденция на замену бесплатной медицины платными услу-
гами в государственных и муниципальных учреждениях, По 
всему спектру этих проблем цЗПГ отправило жалобы в Ми-
нистерство здравоохранения Самарской области.

- Вы забыли «любимую» тему жКХ.
- Как же её забудешь. 70% всех жалоб – это коммуналка. 

Начинаешь разбираться, всё упирается в наглость управля-
ющих компаний с их нежеланием нормально работать, но 
огромным желанием наживать прибыль. Здесь и самоволь-
ное распоряжение денежными средствами собственников, 
хотя при этом не выполняются элементарные обязательства 
по содержанию и ремонту подъездов, крыш, подвалов и т.д.  

Правительство Самарской области перенесло сроки ка-
питального ремонта многоквартирных домов в среднем на 
30 лет. Если раньше планировалось отремонтировать фа-
сады, крыши, подвалы, инженерные системы до 20-30 го-
дов, то теперь сделать все это планируется десятилетиями 
позже. Это отражено в постановлении № 216, которое пра-
вительство Самарской области издало 6 апреля 2017 года. 
Проблема очень острая. цЗПГ подготовило жалобу в ГЖИ, 
Министерство Энергетики и ЖКХ Самарской области. 

Есть проблемы с отчётностью управляющих компаний, 
в которых необоснованно списываются деньги собственни-
ков, собранные по строке содержание и ремонт, и отсутст-
вие должного контроля со стороны органов власти. ГЖИ и 
прокуратура занимается в основном отписками, очень мало 
по-настоящему качественно произведённых проверок по 
заявлениям и выданных предписаний. цЗПГ в этих случаях 
готовит депутатские запросы и жалобы совместно с жите-
лями в ГЖИ.

- центр тесно взаимодействует с депутата-
ми?

- Да. Депутат областной Думы от «Справедливой Рос-
сии» Михаил Иванович Маряхин два раза в месяц ведёт 
личный приём граждан в цЗПГ. И эта связка с предста-
вителем законодательной власти хорошо помогает.

- и всё-таки, наверное, у самарского центра 
есть одержанные победы на фронте защиты 
прав граждан?

- Если это выразить в чём-то конкретном, например, 
в деньгах, то за 2018 год было выиграно 8 дел на общую 
сумму 2058588 рублей. 

- Можно конкретный пример?
Пожалуйста. Евграшина Галина Ивановна (данные 

есть в редакции) обратилась по вопросу некачественного 
медицинского обслуживания. Заявитель сообщила, что 
10.08.2018 г. под психологическим давлением она заключи-
ла договор оказания услуг с ООО «Институт Диетологии» по 
профилактике опорно-двигательного аппарата и восстанов-
лении подвижности суставов, на сумму 49174,57 руб. Прио-
бретение и оплата услуги производилась за счет кредитных 
средств. Заявитель попросила помочь расторгнуть договор 
оказания услуг и вернуть кредитные средства в банк. 

Чем помог ЦЗПГ? Была оказана помощь в составлении 
заявления на расторжение договора оказания услуг. В ре-
зультате ООО «Институт Диетологии» расторгло договор 
оказания услуг с заявителем и вернуло кредитные средства 
в размере 44500 руб., что на 1000 руб. меньше полученных в 
банке ранее. Сотрудником ЦЗПГ была составлена досудеб-
ная претензия с просьбой вернуть полную сумму кредитных 
средств, ООО «Институт Диетологии» отказался выполнять 
данное требование. Сотрудником ЦЗПГ составлено исковое 
заявление о взыскании денежных средств и компенсации 
морального вреда. 

В результате по гражданскому делу принято решение о 
частичном удовлетворении исковых требований истца: взы-
скать с ООО «Институт Диетологии» в пользу истца убытки в 
размере 1 797 руб., почтовые расходы в размере 319,38 руб., 
компенсацию морального вреда в размере 1000 руб., штраф 
за неудовлетворение требований потребителя в доброволь-
ном порядке в размере 1558,19 руб., а всего 4674,57 руб.

- А нематериального плана?
- В самарский центр защиты прав граждан «Справед-

ливая Россия» обратились жители микрорайона Крутые 
Ключи. В их районе работает прекрасная Детская школа 
искусств №4, но с 1 сентября 2018 года её хотели закрыть. 
Дело в том, что нет отдельного здания для школы искусств. 
С 2016 года учебное заведение существовало на базе сред-
ней школы №7, но со временем стало тесно. В сентябре в 
среднюю школу придёт 700 первоклашек, поэтому школу 
искусств решили закрыть. Но ведь это несправедливо. По-
могите найти новое здание. Отметим, что в Детской школе 
искусств занимаются более двухсот детей. Действуют клас-
сы хореографии и кабинеты музыки и рисования. 

Специалисты центра составили и направили обраще-
ние в Министерство образования и науки Самарской обла-
сти c просьбой предоставить новое помещение для школы 
искусств. Вскоре пришёл ответ на обращение: под здание 
школы выделяют помещение в 755 квадратных метров по 
проспекту Мира, 74. В новом помещении уже идёт ремонт. 
Приём детей начнётся в мае 2019 года.

Приятно завершать свой рассказ на позитивной 
ноте на фоне царящего в обществе уныния и неверия. 
Особенно, когда виден реальный положительный ре-
зультат. А гражданам Самарской области хочется дать 
совет. 

Обращайтесь, обращайтесь и ещё раз обращайтесь 
в центры защиты прав граждан «Справедливой Рос-
сии»! там помогут.

боремся за справедливость

НужНы ли цеНтры 
защиты прав 
граждаНам?

Центр защиты прав граждан 
«Справедливой роССии»

приемная:

г. Самара, ул. Никитинская д. 96,
тел: 8 (846) 206-04-42 
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Создать в российских регионах операторов, ответст-
венных за вывоз, переработку и раздельный сбор мусо-
ра. Каждая компания должна была обосновать тарифы 
для населения, исходя из своих издержек: расходов на 
транспорт, хранение мусора и уплату налогов.

Подготовка к реформе шла кулуарно. Конкурсные 
процедуры в значительной степени свелась к 
распределению госконтрактов. Деньги с населения 
собирает новый оператор, а всю работу по вывозу 
осуществляют старые конторы.  

Граждане получили новые платёжки ЖКХ. Из-за от-
сутствия общественного контроля люди уверены, что 
цифры в квитанциях взяты с потолка. Региональный 
разброс тарифов на вывоз 1 куб. м мусора доходит до 
27 раз.  

Экологическая ситуация в стране не улучшилась, а 
рынок переработки мусора так же непрозрачен, как и 
раньше. В конечном счёте, мусорный кризис – отраже-
ние общей деградации сферы ЖКХ, где практически 
не осталось независимых операторов и прозрачного 
ценообразования. Тарифы растут, а качество услуг не 
повышается.

К «мусорным бунтам» 2018 года в Подмосковье, 
Архангельской и Владимирской областях добавились 
выступления против «мусорной реформы» по всей 
России.

Мы попросили прокомментировать последние 
события на «мусорном фронте» председателя 
правления Ассоциации В.т.Романюк:

- По новым правилам, с 1 февраля услуга по вывозу 
мусора оплачивается по отдельному тарифу и исклю-
чается из жилищной платежки. В некоторых городах, 
несмотря на требование законодательства, гражданам 
выставили двойной счет – и по общей квитанции жКу, 
и по новому тарифу. Как обстоят дела с этим в Самар-
ской области?

- Ситуация в Самарской области точно такая же, как и 
во всей России. Во избежание двойного начисления за вы-
воз ТКО УК, ТСЖ/ТСН/ЖСК/ЖК согласно п.4.4 ст.44 ЖК 
РФ необходимо провести общее собрание собственников 
помещений в МКД для   принятия решения о заключении 
договора на оказание услуг по обращению с твёрдыми 
коммунальными отходами с ресурсоснабжающей органи-
зацией, региональным оператором по обращению с твёр-
дыми коммунальными отходами для исключения из ставки 
содержания жилья, предусмотренных сметой затрат на 
вывоз ТбО. 

Согласно п.1 ст.45 ЖК РФ годовое общее собрание 
собственников помещений в многоквартирном доме, в 
компетенции которого находится утверждение новой сме-
ты, проводится в течение второго квартала года, следую-
щего за отчётным годом.  Фактически по закону принимать 
решение собственники помещений могут по окончании 
первого квартала текущего года. При этом решение обще-
го собрания будет законным при кворуме 50% от общего 
количества собственников в доме.  При негативном отно-
шении населения к «мусорной реформе» принятие насе-
лением решения будет невозможным.

Поэтому ставка содержания жилья будет меняться во 
втором квартале при условии, если за неё проголосуют 
собственники. Сейчас фактически в подавляющем боль-
шинстве домов такие собрания не проводились. Люди 
фактически будут оплачивать вывоз ТбО дважды.

- После нескольких месяцев споров о том, как луч-
ше собирать деньги с жителей, власти пришли к выво-
ду, что в городах Самарской области нужно сохранить 
расчёт тарифа по площади жилья. Он составил 0,091 
кубометра мусора на один квадратный метр жилья. 
Как оцениваете этот подход?

- ООО «ЭкоСтройРесурс» в конце ноября 2018г. выпу-
стила брошюру для населения под названием «Переходим 
на новую систему обращения с твёрдыми отходами».  В 
ней речь шла исключительно о начислении населению за 
вывоз ТбО с Человека, а не с квадратного метра.  В связи 
с отсутствием базы данных у регоператора по прожива-
ющим (не зарегистрированным) людям в конкретном на-
селённом пункте было принято решение воспользоваться 
базой данных НО Фонда капитального ремонта, где плата 
на проведение капитальных ремонтов общего имущества 
многоквартирных домов взимается в площади квартиры 
собственника, что справедливо для НО ФКР, но не для ре-
гоператора.

- 28 января на заседа-
нии правления РОО «Ас-
социации владельцев жи-
лья Самарской области» 
Председатель заседания 
Романюк В.т. предложи-
ла выйти в суд по отмене 
Приказов Министерства 
энергетики и жКХ Самар-
ской области об установ-
лении тарифа и норматива 
на услуги регоператора. 
Каковы дальнейшие шаги 
Ассоциации в этом направ-
лении?

- Иск об оспаривании 
нормативно-правового акта 
органов местного самоу-
правления (Приказ Мини-
стерства энергетики и ЖКХ 
Самарской области №846 от 
18.12.2018г. «Об установле-
нии единого предельного та-
рифа на услугу регионально-
го оператора по обращению 
с твердыми коммунальными 
отходами ООО «ЭкоСтрой-
Ресурс»)  Ассоциацией 
подготовлен. Сейчас его 
регистрируем в Областном 
Самарской суде.

- Кто оказывает по-
мощь ассоциации в борьбе 
с «мусорной реформой»?

- За поддержкой о пере-
носе срока вступления «му-
сорной реформы» в связи с 
неготовностью Самарской 
области к её реализации 
Ассоциация обращалась: к 
Президенту РФ В.В. Путину, 
к Губернатору Самарской 
области Д.И. Азарову и Председателю Самарской Гу-
бернской Думы Г.П. Котельникову.

Ассоциация вынуждена была обратиться за поддер-
жкой к политическим партиям. Единственным откликнув-
шимся на наше обращение был лидер партии «Справед-
ливая Россия» С.М. Миронов, с которым мы знакомы с 
2006 года.

- Региональное отделение партии «Справедливая 
Россия» анонсировала сбор подписей в поддержку 
инициатив ассоциации о переносе начала реформы на 
2022 год. Как относитесь к этой инициативе и каково 
взаимодействие ассоциации со «Справедливой Рос-
сией»?

- Мы готовы поддержать инициативу регионального 
отделения партии «Справедливая Россия» по сбору под-
писей о переносе реформы на 2022 год. Полагаем, что за 
это время будет построена инфраструктура по переработ-
ке мусора и будет сформирована база данных населения 
регоператором.

В феврале состоялась поездка в Москву депутата 
областной Думы Самарской области от «Справедли-
вой России» Михаила Маряхина. Депутат встретился 
с руководителем фракции «СР» Сергеем Мироновым, 
рассказал, как обстоят дела с «мусорной реформой» 
в самарской области и об инициативе «Ассоциации 
владельцев жилья Самарской области» выйти в суд по 
отмене Приказов Министерства энергетики и ЖКХ Са-
марской области об установлении тарифа и норматива 
на услуги регоператора. Миронов поддержал самарцев 
в их борьбе и результатом стало следующее письмо.

ЧТо хоТели инициаТоры 
реформы?

ЧТо полуЧилось на самом 
деле?

какова реакция?

в бой всТупаеТ
«справедливая россия»

Наступил март. Прошло два месяца с вступления в силу 
новых правил обращения с твёрдыми коммунальными 
отходами. Можно подвести первые итоги.

Уважаемая Вера Трофимовна!
С большим вниманием прочитал Ваше письмо.
Вы правы: принятая «мусорная реформа», к сожалению, как обычно, реализуется 

за счёт граждан, и многие это уже ощутили на себе. В частности, в квитанциях 
за оплату услуг жилищно-коммунального хозяйства в 2019 году отдельной 
строкой появились начисления за вывоз твёрдых коммунальных отходов. Таким 
образом, Правительство Российской Федерации, рисуя грандиозные планы по 
усовершенствованию системы утилизации в стране, опять начало реформу с 
поборов.

Одновременно с этим приходится констатировать, что в настоящее время мы 
не увидели реальных изменений в обращении с отходами: граждане таких изменений 
не ощущают. Однако, если в бытовом плане для граждан ничего не поменялось, 
новые платежи гражданам, как я уже отметил, уже были начислены.

Мы считаем, что государство в первую очередь должно было позаботиться 
об информировании населения, подробно рассказать о плане действий по созданию 
единой инфраструктуры утилизации мусора по всей стране в зависимости от 
потребностей региона и с учетом мнения его жителей. 

Кроме того, гражданам и бизнесу не были представлены механизмы раздельного 
сбора мусора, не проводилась и подготовка к реформе с точки зрения привития 
культуры раздельного сбора мусора.

Ничего из этого не было осуществлено. Государство начало с того, что решило 
взять деньги с людей, которые, как видят наши граждане в квитанциях уже 
сегодня, в зависимости от того или иного субъекта в пять-десять раз превышают 
стоимость обращения с отходами, действовавшую до принятия закона. 

Отдельно отмечу, что мы с коллегами по Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступаем против «мусорной реформы» в таком виде. 
Мы считаем, что государство должно сначала подготовить инфраструктуру, 
проинформировать население, создать условия и положительные материальные 
стимулы как для граждан, так и для бизнеса - и только потом взыскивать с людей 
деньги.

Добавлю, что по всем возникающим вопросам Вы всегда можете обращаться 
к первому заместителю руководителя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Государственной Думе, курирующему законопроектную работу нашей фракции, 
руководителю Совета регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Ростовской области Михаилу Васильевичу Емельянову. 

От души благодарю Вас за представленные предложения и желаю Вам всего 
самого доброго!

Председатель Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
руководитель фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в Государственной Думе ФС РФ С.М. МИРОНОВ

С 12 марта региональное отделение на-
чало сбор подписей поддержку иници-
ативы «Ассоциации владельцев жилья 
Самарской области» по приостановке 
мусорной реформы до 2022 года.
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 Поинтересуйтесь, что написано в википедии о Красно-
глинском районе. цитирую: «находится в получасовой до-
ступности из любой точки Самары». 

Обратите внимание «в получасовой доступности из 
любой точки Самары». А теперь послушаем, что говорят 
жители Красной Глинки. Их гневными комментариями на-
полнены самарские сайты. 

- Первый традиционный для России вопрос: кто вино-
ват? С ним редакция «За справедливость» обратилась к 
Председателю регионального отделения Социал-Демо-
кратического Союза Молодёжи «СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА» 
в Самарской области АбыЗОВу тимуру. Почему к нему? 
Потому, что он житель этого района, и ещё потому, что он 
не жалуется на проблему, а пытается 
её решить на правах сотрудника цен-
тра Защиты Прав Граждан «Спра-
ведливой России».

- В ноябре 2018 года после пе-
редачи муниципального автопарка 
в руки частной компании «Самара-
АвтоГаз» в Красноглинском районе 
пропали маршрутные такси 221, 210, 
1, 50. Пропал единственный внутри-
районный маршрут 1А, соединяю-
щий посёлки. 

В часы пик на остановках ог-
ромные толпы народа, в автобус 
практически не втиснуться. Люди 
опаздывают на работы, студенты на 
учёбу, есть случаи, что ученики бра-
ли академический отпуск, так как ко 
времени попасть на занятия нере-
ально. Местным жителям приходится 
затрачивать в два, а то и в три раза 
больше времени, чтобы добраться в центр города, прихо-
дится ездить с пересадками, что сильно ударяет по карма-
ну граждан.

- тимур, логичен следующий вопрос: что делать?
- Я бы немного его переформулировал: что уже сде-

лано? Актив местного отделения партии «Справедливая 
Россия» и депутаты различного уровня подключились к 
решению проблемы жителей района, обсудили вопрос на 
палате депутатов. К решению вопроса актив «СР» подклю-
чил различные ведомства и департаменты.

Я принимал участие в круглом столе с участием Гла-
вы г.о. Самара, главы Красноглинского района аппарата 
Губернатора и департамента транспорта. По результатам 
встречи был сформирована рабочая группа с участием 
жителей района. Мы держим 
на контроле данный вопрос 
и участвуем в его решении. 
Уверен, что скоро жителям 
вернут маршрутки и тран-
спортный коллапс в районе 
прекратиться.

- тимур, наверное, для 
центра защиты прав гра-
ждан события в Красноглинском - рядовые будни?

Транспортный коллапс в Красноглинском особый слу-
чай. Он резко выделяется на фоне других проблем Сама-
ры. Ведь речь идёт о районе, в котором проживает 95 ты-
сяч жителей. 

А вообще круг вопросов, который решает цЗПГ ши-
рок: от ЖКХ до благоустройства территорий. Наша по-

мощь может показаться не такой уж 
масштабной, но для конкретного чело-
века она очень важна. Вы бы видели 
эти благодарные глаза, слышали, что 
говорят пенсионеры, когда сотрудни-
кам центра удаётся заставить Управ-
ляющую компанию перерасчитать пла-
тежи за ОДН.

- тимур, но ведь многие вопросы, 
которые решает центр - это компе-
тенция местных депутатов?

Конечно. Для депутатов – это пря-
мое выполнение их обязанностей. А 
для жителей района что? Мы же каж-
дый день ходим по этим улицам. Жалу-
емся на их внешний вид. А палец о па-
лец не ударим, чтобы что-то изменить.

- и как же? 
- Старым дедовским способом. 

берёшь в руки лопату, метлу, мешки 
для мусора и вперёд! Именно так мо-

лодёжное крыло «Справедливой России» устраивает 
субботники, очищает лес и береговую зону от мусора. 
Кстати, люди видят нашу работу. Подходят, предлагают 
помощь, включаются. Тут вам и самоуправление, и ини-
циатива без всякой принудиловки.

- и депутатский мандат не нужен?
- Депутатский мандат (он что?) просто помогает делать 

работу быстрее, эффективнее и масштабнее. Например, 
помочь в ремонте дома, дороги, благоустроить придомовую 
территорию. Тут одними субботниками не отделаешься.

- тимур, как я понимаю, по твоим словам, важен не 
сам мандат, а человек, обладающий им? 

- Я убеждён, что равнодушный человек не должен идти 
в депутаты. Не имеет на это морального права. Люди вы-
брали тебя, доверились, нельзя их обмануть. Это бесчестно.

- С такими убеждениями быть депутатом не просто.
- Убеждён, как раз наоборот. Такой депутат сможет пря-

мо смотреть в глаза своим избирателям. 
- тимур, ты возглавляешь молодёжное крыло 

«Справедливой России» в Самаре, председателем ко-
торого ты являешься? Молодёжного…

- Понял о намёке. Здесь способ один: если что-то нель-
зя остановить, это что-то надо возглавить. Молодёжная 
субкультура сегодня сложнейшее явление. Дяденьки и тё-

теньки с чинами и должностя-
ми смотрят на это не только 
с высоты своего положения 
(молодёжь всегда, как шум-
ливые дети в доме, вызывает 
раздражение), но и возраста. 
Отсюда полное непонимание 
и нежелание заниматься этой 
проблемой.

Молодёжное крыло «Справедливой России» в нашем 
районе – это те же самые молодые люди, которые само-
стоятельно организуют свою жизнь. Им надо просто не 
мешать. Можете помочь – помогайте. А уж, чем занимать-
ся, поверьте, молодые найдут сами. Их не надо строить и 
устраивать официозные мероприятия. И тогда их деятель-
ность будет и общественно полезна, и воспитательна. 

Главное качество молодого человека, что в душе он 
идеалист и альтруист, в нём нет того цинизма, который 
приобретается с жизненным опытом. Да, он может быть 
резок, колюч, ригористично мыслить. Но, мне кажется, 
пусть старшее поколение оглянётся назад и вспомнит себя 
в молодости.

Поэтому, когда наше молодёжное крыло «Справед-
ливой России» организует и участвует в различных куль-
тмассовых мероприятиях и соревнованиях, курирует раз-
личные детские кружки и секции, активно поддерживает 
рыболовный спорт, велосоревнования, единоборства, оно 
делает это не по приказу, а от души. Поэтому к нам тянутся 
молодые люди. 

И не только молодые. К молодёжи тянутся красно-
глинские ветераны. Мы заботимся о своих бабушках и 
дедушках, а они видят в нас своих внуков. Это нефор-
мальное отношение и есть настоящая духовная связь 
поколений. Такая забота воспитывает молодёжь эф-
фективнее, чем сотни всяких образцово показательных 
мероприятий.ц

- ну, что ж, тимур, ты открытый или, как принято го-
ворить, харизматичный молодёжный лидер, патриот в 
самом высоком смысле слова своего Красноглинского 
района. удачи и успехов! и главное доведи до логиче-
ского завершения начатую работу по налаживанию об-
щественного транспорта в районе.
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Пробками в российских городах-миллионниках никого не удивишь. 
Самара – не исключение. Но даже и здесь бывают из ряда вон 
выходящие случаи. Транспортный коллапс, именно так можно назвать 
сложившуюся ситуацию, произошёл в Красноглинском районе.

«дело сдвинулось 
с мертвой точки»

с ТранспорТным коллапсом 
надо конЧаТь немедленно

- Безобразие натворили. Как будто жители 
Красной Глинки и Управленческого изгои!
- Верните маршрутки!!!!!Пусть администрация 
ездит на автобусах, которые ползут как 
черепахи до ж.д вокзала за 1 час, а если 
пробки еще больше.
- Сегодня в 7-50 утра с остановки 7 участок 
1 автобус битком, и половина желающих не 
влезла.


